
Protokoll der Kreisdelegiertenversammlung

vom 03.03.2023 beim SV Wilhelmshöhe 

Einmarsch der Kreisstandarte und Vereinsfahne     

                                             Top 1 Die Begrüßung erfolgte durch den 1. Vorsitzenden Norbert Lange, er wünschte    
der Versammlung einen guten Verlauf.

                                             Top 2 Der Kreisvorsitzende Erwin Wesner begrüßte alle anwesenden Mitglieder, 
                                                        die Bürgermeisterin der Stadt Ennepetal, Frau Imke Heymann und den Vize
                                                        Präsidenten für Tradition Herrn Arnold Kottenstedde sowie
                                                  die Bezirksvorsitzende Susanne Zappe, das Kreisehrenmitglied  
                                                        Wolfgang Reininghaus und die amtierende
                                                        Kreiskönigin Jenny Winterhoff und Begleitung. 
                                                        Sein Gruß ging auch an die Mitglieder, die aus gesundheitlichen Gründen nicht
                                                        teilnehmen konnten. Er stellte fest, dass zur Versammlung ordnungsgemäß und      
                                                        fristgerecht eingeladen wurde und die Versammlung beschlussfähig ist.
                                         
                                             Top 3 
                                                        Frau Heymann ging auf die Pflege der Gemeinschaft innerhalb der einzelnen 

                                                        Vereine sowie das Miteinander unter den Vereinen im Schützenkreis ein.

                                                        Herr Kottenstedde dankte allen ehrenamtlichen Helfern und sprach die 

                                                         vorbildliche Baumpflanzaktion in unserem Schützenkreis an. Er ging auf weitere

                                                        Themen wie Mitgliedergewinnung und- Verluste, Sponsoring, Unterstützung für

                                                        die Vereine und erwähnte die für dieses Jahr geplante Änderung des

                                                        Landesschützentages in 2 Sparten: Delegierten und Tradition. 
                                                        Die Bezirksvorsitzende begrüßte die Versammlung und wünschte einen
                                                        konstruktiven Verlauf.

                                                                                                                           

                                             Top 4 Bis zum heutigen Tag sind keine schriftlichen Anträge eingegangen.                         
                                                        
                                             Top 5 Zur Totenehrung bat Erwin Wesner alle Mitglieder sich von ihren Plätzen zu    
                                                        erheben und einen Moment innezuhalten. Stellvertretend für alle Verstorbenen
                                                        wurden Heidemarie Ebel vom SV Wengern-Oberwengern, Hans Georg Willschrei
                                                        vom SV Herzkamp, Eckert Meinecke vom SV Gut Ziel Delle und Erich Ifländer 
                                                        vom Voerder SV in Gedenken genannt.
.
                                              Top 6 Ehrungen
                                                        Die Verdienstnadel des WSB erhielten:
                                                        Bähtz Holger Schwelmer SV, Brunberg Horst Schwelmer SV, Insam Heike und
                                                        Insam Holger SV Volmarstein, Mell Marius SV Wilhelmshöhe, Müller Gerhardt
                                                        SV Volmarstein, Utermann Daniel Voerder SV und Weber Petra SK-EN.
                                                        Die Ehrennadel des WSB erhielten:
                                                        Kosellek David Schwelmer SV, Pohl Stefan Voerder SV, Schlüppmann Elke

 



                                                        Voerder SV, Tabbert Doris Voerder SV und Weber Wolfgang SK-EN.
                                                        Der Westfalenstern an der Lippischen Rose wurde vom Vizepräsidenten an
                                                        Willi Schwikardi vom Schwelmer SV verliehen, sowie  die Kölner Medaille an
                                                        Manfred Tietz vom Schwelmer SV. Die Bezirksvorsitzende Susanne Zappe ehrte
                                                        Frank Piepenbrink mit dem Ehrenzeichen in Silber.
                                                        Erwin Wesner bittet alle Vorsitzenden verdiente und erfolgreiche Kameradinnen 
                                                        und Kameraden für Ehrungen vorzuschlagen. Er bedankte sich bei allen 
                                                        ehrenamtlichen Helfern für ihren Einsatz in den Vereinen, trotz Pandemie 
                                                        und immer noch andauerndem Krieg in der Ukraine.

                                             Top 7 Klaudia Wesner stellte die Anwesenheit von 12 Vereinen fest.
                                               
                                             Top 8 Aus der Versammlung wurden 3 Wahlhelfer vorgeschlagen.
                                                        Thomas Juschka, Christine Neuburg und Daniel Utermann.  
                                                        Alle 3 nahmen die Wahl an.

                                             Top 9  Das Protokoll der letzten KDV vom 11.03.2022 beim SV Silschede wurde ein-
                                                         stimmig genehmigt.

                                             Top 10 Jahresberichte
                                                        a. Kreisvorsitzender
                                                            Erwin Wesner berichtete von dem zusammengelegten Kreisjugend-und 
                                                            Kreiskönigschießen beim SV Herzkamp, einer gelungenen schönen 
                                                            Veranstaltung, ferner von der gemeinsamen Fahrt der Coronamajestäten zum
                                                            Landesschützentag nach Medebach. Er sprach die geplante Verschärfung des
                                                            Waffenrechts an und bat alle anwesenden Schützen jegliche Aktionen gegen 
                                                            eine Verschärfung zu unterstützen. Auch das heikle Thema bleifreie Munition 
                                                            erwähnte Erwin Wesner. Dazu äußerte sich Herr Kottenstedde direkt und 
                                                            erläuterte der Versammlung noch einmal welche Tragweite eine Umsetzung 
                                                            dieser Forderung für alle Schützenvereine hätte. Er nannte das Beispiel 
                                                            Vogelhochstand in Medebach.
                                                        b. Kreisgeschäftsführerin

                                   Coronabedingt wurden 3 Vorstandssitzungen und die heutige Kreisdelegierten-
                                   Versammlung abgehalten. Zurzeit haben wir 21 Vereine und 1 Gastverein in 
                                   unserem Kreis mit aktuell 1820 Mitgliedern.
                               c. Kreissportleiter
                                   Ralf Stoerring berichtete, dass die Kreismeisterschaften 2022 in angepasster
                                   Form Corona geschuldet durchgeführt wurden. Ergebnisse bitte auf unserer 
                                   Kreisseite im Internet nachsehen. In Kürze wird eine Auflistung an 
                                   Schießscheiben an die Vereinsvorsitzenden geschickt, da sie innerhalb unserer 
                                   Kreismeisterschaften nicht mehr benötigt werden.
                               d. Kreisrundenwettkampfleiterin                                                           

                                                            Monika Büdenbender berichtet vom Start der RWK im Auflagebereich, LG ,
                                                            LP und KK 50 m. Freihand und Sportpistole sowie Sportpistole Auflage konnten
                                                            mangels Anmeldungen nicht durchgeführt werden.
                                                        e. Kreisjugendleiterin
                                                            Auch bei der Jugend haben wieder Aktivitäten stattgefunden. Gestartet wurde 
                                                            mit einem Biathlon beim SV Gut Ziel Delle im August. Im September fand
                                                            das Kreisjugendkönigschießen mit dem Kreiskönigschießen zusammen beim SV
                                                            Herzkamp statt. Dort wurde auch der Jugendtag abgehalten, auf dem Christoph 
                                                            Schneider als Kreisjugendleiter für die ausscheidende Jessica Conrad und Pier 
                                                            Küster von der Jugend als Kreisjugendsprecher gewählt. 
                                                          Das diesjährige Kreisjugendkönigsschießen soll erneut mit dem 

 



                                                          Kreiskönigschießen zusammengelegt werden. Alle Veranstaltungen waren gut
                                                          besucht und ein voller Erfolg.                                        
                                                      f. Kreisfrauenbeauftragte
                                                          Klaudia Wesner konnte von einem erfolgreichen Wandertag für Schützenfrauen 
                                                          berichten, da dieses Jahr auf Grund ihres Unfalls kein Partnerpokalschießen
                                                          stattgefunden hat. Wenn es im Januar 2024 möglich ist, wird es wieder
                                                          organisiert. Ebenso auch ein Wandertag, wenn gewünscht.
                                                           
                                                    g. Kreisreferentin für Bogensport
                                                         Monika Brink berichtet, dass die DM Bogen Halle in Berlin, die Finals ebenfalls
                                                         in Berlin, LM des WSB in Dortmund, LM Bogenschießen 3 D in Münster, die DM
                                                         Bogen im Freien in Wiesbaden , die Kreismeisterschaften Bogen Halle in Wetter
                                                         Und die Bezirksmeisterschaften Bogen in Wetter 2022 wieder stattgefunden 
                                                         haben. Die LMS Halle fanden in Dortmund und die DM in Garching statt.
                                                         Bei allen Veranstaltungen waren Bogenschützen aus dem EN-Kreis mit guten
                                                         Plätzen vertreten. Monika Brink erinnerte noch einmal an die Bogensport WM in 
                                                         Berlin, Quali für die Olympischen Spiele 2024 in Paris.
                                                         Als Bezirksbogenreferent wurde Uwe Müller vom TuS Wengern gewählt.  
                                                      
                                                   h. Kreisschatzmeisterin
                                                       Beate Kollbach ließ den Kassenbericht über den Beamer auf Leinwand 
                                                       vorstellen. Die Kreiskasse ist intakt, es gab außer den Kosten für die
                                                       Coronamajästäten keine größeren Ausgaben.
                                                    i. Kassenprüfer
                                                       Volker Synjawzew, Silvia Brunberg und Dieter Jarick haben die Kreiskasse
                                                       geprüft und hatten nichts zu beanstanden. Dieter Jarick bat die 
                                                       Versammlung den Vorstand zu entlasten. 
                                          Top 11 Aussprache über die Berichte
                                                       Zu den Jahresberichten gab es keine Fragen oder Einwände.
                                                       Es kam von Florian Schulz die Anmerkung den Begriff Bogensport positiver 
                                                       zu den Schützen anzugleichen. 
                                                      
                                          Top 12 In der heutigen Versammlung sind 12 Vereine mit 51 Stimmen zusätzlich
                                                       16 Vorstandsmitglieder anwesend: gleich 67  Stimmen .

                                          Top 13 Der Kreisvorstand wurde einstimmig entlastet.

                                                                                       15 Minuten Pause 

                                          Top 14 Wahlen   
                                                      Der Wahlleiter Arnold Kottenstedde nahm die Wahl des 1. Kreisvorsitzenden vor. 
                                                      a. Kreisvorsitzende/r            2023-2026
                                                          bisher Erwin Wesner, der Vorstand schlägt Wiederwahl vor.
                                                          Aus der Versammlung kam kein anderer Vorschlag, Erwin Wesner  
                                                          wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an.
                                                      b. Kreisgeschäftsführer/in   2023-2026
                                                           bisher Klaudia Wesner, der Vorstand schlägt Wiederwahl vor.
                                                           Aus der Versammlung kam kein anderer Vorschlag, Klaudia Wesner wurde
                                                           einstimmig gewählt und nahm die Wahl an.
                                                      c. stellvertr. Kreissportleiter/in            2023-2026
                                                          bisher Ferdinand Kammering, der Vorstand schlägt Wiederwahl vor.
                                                          Aus der Versammlung kam kein anderer Vorschlag, Ferdinand Kammering
                                                          wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an.                                                        

 



                                                     d. stellvertr. Kreisschatzmeister/in      2023-2026
                                                         bisher Frank Piepenbrink, der Vorstand schlägt Wiederwahl vor.
                                                        Aus der Versammlung kam kein anderer Vorschlag, Frank Piepenbrink wurde
                                                        einstimmig wiedergewählt und nahm die Wahl an. 
                                                    e. Bogenreferent/in                                2023-2026  
                                                         bisher Monika Brink, der Vorstand schlägt Wiederwahl vor.
                                                         Aus der Versammlung kam kein anderer Vorschlag, Monika Brink wurde 
                                                         einstimmig wiedergewählt und nahm die Wahl an. 
                                                    f. Kassenprüfer/in aus der Versammlung 2023-2026
                                                        Volker Synjawzew scheidet aus. Aus der Versammlung kam ein Vorschlag,
                                                        Doris Tabbert. 
                                                        Doris Tabbert wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an.
                                                    g. Kreisjugend
                                                       Auf dem Kreisjugendtag beim SV Herzkamp wurde Christoph Schneider als 2. 
                                                      stellvertr. Jugendleiter gewählt und auf der heutigen Versammlung einstimmig
                                                      bestätigt. Ebenso wurde in Herzkamp Pier Francesco Küster als Jugendsprecher
                                                      gewählt und in der heutigen Versammlung in Abwesenheit bestätigt.

                                          Top 15 Der Haushaltsplan wurde über den Beamer auf der Leinwand vorgestellt.
                                                        Es gab keine Einwände aus der Versammlung, er wurde einstimmig angenommen.

                                          Top 16 a Anträge
                                                        Es lagen keine Anträge vor.
                                                     b. Termine
                                                          Winny-Cup                                   02.04.2023   LLZ Dortmund
                                                          Landesjugendcamp             16.-18.06.2023   Hiddenhausen
                                                          Jugendbiathlon                           12.08.2023   Voerder SV 
                                                          Bezirksdelegiertentag                10.09.2023   SV Herdecke
                                                          Kreiskönigschießen                    23.09.2023   Altenvoerder SV
                                                          Kreisjugendkönigschießen        23.09.2023   Altenvoerder SV
                                                          Landesjugendtag                        14.10.2023    Bad Berleburg
                                                          Landeskönigsschießen              14.10.2023    Bad Berleburg
                                                          Landesjugendkönigsschießen  14.10.2023    Bad Berleburg
                                                          Delegiertentag WSB                   14.10.2023   Bad Berleburg                                           

                                          Top 17 Die nächsten Kreisdelegiertenversammlungen finden statt:
                                                         2024   SV Volmarstein
                                                         2025   SV Schwelm
                                                         2026   SV Voerde                                                         
                                                         2027   bitte bewerben
                                          Top 18 Mitteilungen und Anregungen des Vorstandes
                                                       Die Vereinsvorsitzenden wurden angesprochen, doch bitte die Termine ihrer
                                                       Schützenfeste an Monika Brink zu melden, die sie gerne in den
                                                       Veranstaltungskalender unserer Kreisseite einträgt, damit gerade in der heutigen
                                                       Zeit Besuche untereinander stattfinden können.
                                                       Die Geschäftsführerin bat um zeitnahe Mitteilung bei Änderungen innerhalb der
                                                       Vorstände und Änderungen der Emailadressen sowie Telefonnummern der
                                                       Funktionäre in den Vereinen und im Kreisvorstand sowie bei mitcom.                          
                                                       Erwin Wesner berichtet von einem neuen Konzept des kommenden 
                                                       Landesschützentages. Ein Tag wird den Delegierten und ein Tag der Tradition
                                                       gewidmet. Näheres in den kommenden Schützenwarten. 
                                                      
                                                       Auf der Kreisdelegiertenversammlung in Lüdenscheid wird Erwin Wesner

 



                                                       eingeladen und das neue Konzept vorgestellt.    
                                                       2024 wird der Landesschützentag voraussichtlich in Kierspe stattfinden.                     

                                          Top 19 Verschiedenes 
                                                      Der Vize Präsident machte auf Möglichkeiten für Förderungen für Schützenfeste
                                                      aufmerksam, er nannte Restart, 4000x1000 und den Deutschen Olympischen
                                                      Sportbund für Unterstützung für Neumitglieder (40€ pro Mitglied pro Verein).

                                                      Der DSB und WSB  setzen sich aktiv gegen bleifreie Munition im Schützensport
                                                      auch EU weit ein. Sachdiskussionen sind gelaufen, jetzt folgt die Vorlage des vom 
                                                      DSB ausgestellten Gutachten bei der EU, anschließend folgen politische
                                                      Diskussionen. A. Kottenstedde bittet alle Schützen diese wichtige Angelegenheit
                                                      zu verfolgen und zu unterstützen.
                                                      
                                                     
                                          Top20 Das Schlusswort sprach Susanne Zappe, sie bedankte sich bei allen Teilnehmern
                                                      für die konstruktive Sitzung, beim SV Wilhelmshöhe für die Bewirtung und
                                                      wünschte allen eine gute Heimfahrt. Sie beendete die Versammlung um 22.15 Uhr. 

                                                          _____________                                                                 ____________    

                                                          Klaudia Wesner                                                                  Erwin Wesner
                                                                  
                                                                        
                                                          

                                      
                                                         

 


